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Bonjour à tou-te-s les fédéré-e-s d’Ile de France, 
 
Voici enfin notre Assemblée Générale 2020 du CoSIF. Après avoir été repoussée deux 
fois déjà (21 mars et 7 novembre) elle a malheureusement lieu en distanciel, les 
conditions sanitaires nous l’imposent et ce n’est pas pour nous amuser. Nous 
reproduisons les modalités d’AG mises en place pour l’AG de la FFS et de quelques 
autres CSR déjà. Hélas ce sera une AG sans Journée Sciences et Explorations, désolé pour 
les nombreux intervenants qui s’étaient mobilisés et qui avaient proposé de beaux 
exposés au printemps. Cela confirme encore le caractère extrêmement pourri et 
compliqué de cette année de merde 2020 !!! 
 
Une année avec deux fédérés de moins, deux spéléologues, deux canyoneurs, deux amis. 
Yves Yardin du SCOF, emporté par le CoVid au printemps d’une embolie pulmonaire, 
enterré en petit comité et dans le silence d’un premier confinement. Didier Kalama, du 
SCCM, emporté par sa passion pour le parapente cet été dans les Pyrénées lors d’un vol 
trop long dont il n’est pas revenu. Vous êtes partis trop tôt les amis et vous nous 
manquez. J’espère que vous buvez des apéros en rigolant là où vous êtes et que vous 
pensez à nous comme on pense à vous.  
 
Une année avec un nouveau mode de fonctionnement pour les demandes de subventions 
en remplacement du CNDS, suite à la création de l’Agence Nationale des Sports, terme ô 
combien représentatif de la volonté d’un gouvernement de tout rendre rentable et 
monnayable. L’Ile de France a perdu une grande part de ses subventions cette année et 
le transfert de la sélection à la FFS n’a pas été en notre faveur, loin s’en faut… Ce n’est 
pas faute de nous être battus becs et ongles avec les membres du PSF régional 2020. 
Cette situation pose la question de l’invention d’un nouveau mode de fonctionnement 
entre les niveaux clubs et CDS et entre les CDS et le CSR. Il serait bon de penser plus 
collectif que ce que nous avons l’habitude de faire et de réfléchir ensemble à l’avenir de 
notre pratique et de ce que nous voulons en faire, que ce soit pour les subventions mais 
aussi pour les actions.  
 
Une année avec peu de stage ayant pu se déroulés, pour des raisons sanitaires parfois 
trop compliquées à respecter pour les organisateurs ou les lieux d’accueil.  
 
Quelques points positifs quand même. Une convention a été signée avec la maison de 
l’environnement pour avoir un accès aux carrières de Larchant près du Puiselet, hors 
période d’hibernation des chiroptères. Les modalités d’accès sont encore à finaliser pour 
que les demandes soient simples à gérer. Nous avons aussi vu le sauvetage, au moins 
provisoire, des carrières Arnaudet sous la commune de Meudon, vouées à être 
remblayées à 60% suite à la casse de son classement au titre du patrimoine souterrain. 
Le procès engagé par la FFS, le CoSIF, l’association OCRA, l’association Vivre à Meudon, 
contre le Ministre de l’environnement et la ville de Meudon a été remporté. La demande 
de remblaiement des carrières a été cassée. Mais il y a peu de chances pour que la 
commune de Meudon et la société du Grand Paris abandonnent ces volumes inutilisés et 
rendant compliqués les constructions de surface… Il y aura une suite c’est très probable. 
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Nous serons de nouveau présents pour nous battre contre ces projets de destructions 
des milieux souterrains. 
 
Vous le savez, c’est une année élective et le Comité Directeur a prolongé son mandat de 
presque une année avec le CoVid. Des élections auront lieu dans un second temps la 
semaine suivant cette AG. Je remercie déjà et encore les membres du Comité Directeur et 
particulièrement les membres du bureau qui travaillent au fonctionnement du CoSIF 
depuis 4 ou 8 ans. Le travail mené ces 8 dernières années a été l’occasion de mettre en 
place un système de communication qui fonctionne et qui permet de faire connaitre les 
stages de la région (Newsletter presque mensuelle, Site Internet fonctionnel et 
régulièrement mis à jour, remise en route et  amélioration du bulletin Spéléo IdF) et de 
relancer les commissions EFS, SSF, EFPS, EFC, Scientifique et Audiovisuelle. Cela a aussi 
été l’occasion de mettre en place des aides pour les expéditions franciliennes 
d’explorations internationales ainsi que pour de nombreux diplômes ou habilitation 
(EFS, EFC, EFPS et SSF) qui ont facilité la formation de nombreux nouveaux initiateurs et 
moniteurs ou sauveteurs d’Ile de France. Je remercie encore une fois, et ce ne sera pas 
encore assez, toutes les personnes qui sont engagées dans la vie des clubs, des CDS, du 
CSR, de la formation et qui donnent de leur temps et de leur énergie pour partager leur 
passion.  
 
Cela a aussi été l’occasion de tisser des liens solides avec la Direction Régionale de la 
Jeunesse, des Sports et de la Cohésion Sociale, notamment par l’intermédiaire d’Isabelle 
Domenc, qui nous soutient et nous appuie depuis 8 ans pour tous nos projets, en plus de 
nous accueillir depuis des années, un samedi par an, sur ses weekends, pour notre AG. 
Elle a été d’une grande aide pour monter les différents projets autour de l’ouverture de 
carrières souterraines aux scolaires, n’ayant malheureusement pas encore pu voir le 
jour malgré l’énergie employée pour les faire vivre. Nous ne perdons pas espoir de les 
voir se mettre en place un jour : sites de découverte, d’entrainement ou de formation 
sous différentes communes (Vincennes, Charenton, Ivry sur Seine) pour rejoindre les 
deux spéléodromes qui existent à Rosny-sous-bois et Méry-sur-Oise. Larchant est un 
début. Continuons le combat… 
 
Il est enfin temps pour moi de passer la main. Je n’ai plus le temps de travailler sur les 
nombreux projets et dossiers à suivre aussi sérieusement que je le voudrais. Après plus 
de deux mandats en comptant cette année, je souhaiterais laisser la place à quelqu’un-e 
de motivé-e, moteur/trice et engagé-e pour poursuivre ce travail qui m’a donné une très 
grande satisfaction pendant toutes ces années. Je continuerai évidemment à participer et 
à suivre les dossiers, au début, le temps de faire le biseau. Merci à tou-te-s. 
 
Amicalmement 
 
Gael Monvoisin 
 
Président du CoSIF 

 


